

Fusion des groupes BNJ et Gassmann : réactions contrastées

Si certains craignent un manque de diversité dans la représentativité des régions à la suite de la fusion entre RJB et Canal3, d'autres y perçoivent une chance de synergies



Le siège de la radio RJB restera à Tavannes. (photo : archives)

09.02.2023 - 16:52

Actualisé le 10.02.2023 - 05:01

 Partager

 Tweeter

 Lien

Unir ses énergies, pour être plus fort. Dans un communiqué paru mercredi 8 février, on apprend que les groupes Gassmann et BNP marcheront désormais main dans la main. Motivées par la réattribution des concessions prévue par l'Office fédéral de la communication, pour 2025, les radios RJB et Canal3 fusionneront et seront rejointes par le Journal du Jura dans une nouvelle société holding : JBBS SA.

Si cette union est soutenue par la plupart des acteurs institutionnels de la région qui comprennent les impératifs économiques qui la sous-tendent, elle soulève parfois des réserves, notamment concernant la représentativité des Biennois francophones. La directrice du Forum du bilinguisme, Virginie Borel, espère que ce nouveau média prendra en compte cette population au statut particulier :

« Il faut tenir compte des aspects culturels parfois différents entre les Biennois et les Jurassiens bernois »



Ecouter le son

Concrètement, à l'issue de la fusion entre les deux groupes, le nom de la radio Canal3 sera remplacé par celui de RJB. Un choix qui n'est pas anodin pour Virginie Borel : « C'est presque un auto-goal de donner un nom qui n'est que le reflet d'une région et non pas de l'entier de la région ». Si la directrice du Forum du bilinguisme admet qu'elle adopte une posture institutionnelle et que les auditeurs ne changeront probablement pas leurs habitudes d'écoute en raison d'une nouvelle appellation, elle estime que le nom RJB devrait être modifié.

« On n'exprime pas l'entier des identités qui vont être couvertes »



Ecouter le son

De son côté, le co-président des Verts du canton de Berne et président du Conseil du Jura bernois, Cyprien Louis, est très enthousiaste et confiant. Selon lui, après une période d'adaptation, cette fusion va encourager une synergie souhaitable entre les médias de la région.

« On aura une vraie grande radio francophone forte pour les Romands du canton de Berne »



Ecouter le son

Le président du Conseil du Jura bernois rajoute qu'au final, il reviendra au public de juger cette nouvelle entité du paysage médiatique régional. /cro